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Примите самые искренние 
поздравления с наступающими 
Новым годом и Рождеством 
Христовым! В эти праздничные 
зимние дни мы чувствуем осо‑
бое тепло, потому что проводим 
их в кругу родных и близких.

Мы провожаем трудный 
2024 год и с верой в лучшее 
ждем новый, 2025‑й. Благода‑
рю вас за отзывчивость 
и активное участие в жизни 
родного района, родного 
города. Вместе мы преодоле‑
ваем трудности, ставим высо‑
кие цели и работаем над раз‑
витием района. Убежден, 
такая сплоченность позволит 
нам и дальше добиваться 
серьезных результатов.

Пусть новогодние празд‑
ники принесут мир, счастье 
и любовь в каждую семью. 
Тогда и наш город сможет 
уверенно идти вперед, про‑
тивостоять любым испытани‑
ям, решать самые сложные 
задачи!

Крепкого вам здоровья, 
успехов и благополучия!

С Новым, 2025 годом!

Глава 
муниципального 

округа
 Фили-Давыдково 

Василий
Иванович 

АДАМ

Уважаемые 
жители района!

Дорогие жители района 
Фили-Давыдково!

Престольный 
праздник
В церкви иконы Божией Матери «Знамение» в Кунцеве
прошел день воспоминания чуда иконы Божией Матери

Во вторник, 10 декабря, в хра-
ме «Знамение» в присутствии 
сотен прихожан состоялось бо-
гослужение в честь престольно-
го праздника храма. В день вос-
поминания чуда иконы Божией 
Матери, именуемой «Знамение», 
в храме была совершена литур-
гия архиерейским чином. Бого-
служение возглавил настоятель 
храма архиепископ Анадырский 
и Чукотский Ипатий (Голубев).

Храм иконы Божией Матери 
«Знамение» в Кунцеве (сегодня 
это район Фили‑Давыдково) был 
построен в 1744 году двоюродным 
братом Петра I Александром На‑
рышкиным. Позже он несколько 
раз перестраивался, но к нача‑
лу прошлого столетия сильно 
обветшал, и тогда по решению 
Императорской археологической 
комиссии здание практически 
разобрали и тогда же приняли 
решение о возведении нового. 
В 1913 году храм был построен 
и освящен. Однако менее чем че‑
рез 20 лет по известным причинам 
служба в нем была прекращена. 
За полвека в разные годы здесь 
располагались фабрика, лыжная 
база, библиотека, военно‑спор‑
тивный клуб. И вот в 1991 году 
храм вернули Русской православ‑
ной церкви и восстановили вну‑
треннее убранство. Произошли 
и другие изменения, но праздник 
иконы Божией Матери «Знаме‑
ние», как и в прошлые века, соби‑
рает множество прихожан.

— Сегодня во время службы 
будет петь не только хор храма, 
но и хор «Вдохновение» под руко‑
водством Елены Атлас из нашей 
музыкальной школы, — рассказа‑
ла директор Детской музыкальной 
школы № 96, депутат Совета депу‑
татов МО Фили‑Давыдково Елена 
Кирик. — Наши ученицы старших 
классов уже не раз принимали 
участие в церковных праздниках. 
Это дает им возможность разви‑
ваться в культурном плане, школь‑
ники получают возможность при‑
менить свои музыкальные навыки.

Служба в честь праздника 
длилась около двух часов. За это 

время жителей из района Фи‑
ли‑Давыдково и других уголков 
столицы становилось все больше 
и больше. Среди верующих было 
много детей. Причем это не толь‑
ко ученики воскресной школы, 
которая работает при храме, 
но и дети, которые ходят в дет‑
ский сад. Вместе с родителя‑
ми они ставили свечи, слушали 
рассказы священников об иконе 
«Знамение».

— Я поздравляю с престоль‑
ным праздником — с Днем иконы 
Пресвятой Богородицы, — обра‑
тился к прихожанам архиепископ 
Анадырский и Чукотский Ипатий 
(Голубев). — Этот храм интере‑
сен своим духовным содержани‑
ем — он является памятником 
архитектуры. Отсюда никто 
не уходит без радости, утешения, 
материнской любви.

По словам настоятеля хра‑
ма, приход по благословлению 
Святейшего Патриарха Кирилла 
является подворьем Анадырской 
епархии. Он ведет огромную со‑
циальную работу и занимается 
профилактикой употребления 
алкоголя, наркотических и ни‑
котинсодержащих веществ в Чу‑
котском автономном округе. 
Кроме того, здесь постоянно ве‑
дется сбор гуманитарной помощи 
для участников СВО. И неслучай‑
но, что в конце мероприятия архи‑
епископ Анадырский и Чукотский 
Ипатий (Голубев) вручил от Думы 

Чукотского автономного округа 
почетные грамоты за миссионер‑
ские труды иерею Максиму Уш‑
никову и Олегу Моисееву.

— Сегодня отличный мас‑
штабный праздник, — поделился 
своим мнением клинический пси‑
холог, руководитель Московского 
отделения Всероссийской обще‑
ственной организации «Общее 
дело» Олег Моисеев. — Замеча‑
тельно, когда храмы заполнены 
людьми, это показывает, что от‑
ношение к вере меняется.

Дмитрий ЗНАМЕНСКИЙ

Поздравляю Вас с насту‑
пающим Новым годом и свет‑
лым праздником Рождества 
Христова! Новый год — вре‑
мя новых надежд, успехов и по‑
бед. Самый любимый и добрый 
праздник, который с нетер‑
пением ждут все: и взрослые, 
и дети. Он объединяет нас во‑
круг главных ценностей: любви 
к детям, к родителям, к своим 
близким. Это время, когда все 
мы вспоминаем самые яркие 
события года уходящего и за‑
гадываем желания.

Пусть наступающий год 
принесет в каждый дом мир 
и согласие, благополучие и до‑
статок, радость и гармонию, 
сохранятся и преумножатся 
достижения уходящего года, 
воплотятся в жизнь все наме‑
ченные планы и идеи. Примите 
пожелания крепкого здоровья 
и неиссякаемой энергии, от‑
личного настроения, счастья 
и добра!

До встречи в Новом 2025 году!

Глава управы 
района Фили-Давыдково 

Эльдар Заурбейгович
НАХАЕВ

Аппарат Совета депутатов
муниципального округа 

Фили-Давыдково

121108, г. Москва, 
ул. Кастанаевская, д. 41.

Тел.: 8 (499) 144‑01‑44.
 E‑mail: munic108@yandex.ru.
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Отчет депутата Совета депутатов 
муниципального округа Фили-Давыдково 
Людмилы Леонидовны Хрол за 2024 год

Я, Людмила Леонидовна 
Хрол, свою депутатскую дея-
тельность совмещаю с основной 
работой в должности замести-
теля руководителя по развитию 
искреннего сервиса Многофунк-
ционального центра предостав-
ления государственных услуг 
района Фили-Давыдково.

В 2024 году работу депутата 
Совета депутатов муниципаль‑
ного округа Фили‑Давыдково 
осуществляла в соответствии 
с нормами федерального зако‑
нодательства, Законами города 
Москвы, Уставом, Регламентом 
и планами работы Совета депу‑
татов.

В Совете депутатов представ‑
ляю интересы жителей изби‑
рательного округа № 2. Хорошо 
знаю проблемы нашего района, 
тесно взаимодействую с жите‑
лями посредством ежедневных 
встреч, обсуждения проблемных 
вопросов в чатах домов. В рам‑
ках проекта «Москва с заботой 
о ветеранах» ветераны Великой 
Отечественной войны имеют 
сертификаты и перечень госус‑
луг (доставлялись на дом сотруд‑
никами нашего МФЦ), которые 
могут оказываться посредством 
выездного обслуживания на дому 
сотрудниками центра, с номером 
моего телефона, что позволяет 
всегда быть в курсе проблем, опе‑
ративно их решать. У меня сложи‑
лись деловые отношения с упра‑
вой района, ГБУ «Жилищник», 
управляющими компаниями, ор‑
ганами исполнительной власти, 
общественными организациями, 
общественными советниками, 
старшими домов, подъездов, ак‑
тивом жителей нашего района.

Определенную роль играет 
Совет депутатов в жизни нашего 
района.

Имея большой жизненный, 
профессиональный, депутатский 
опыт, ответственность и умение 
оперативно решать вопросы, 
стараюсь приносить пользу лю‑
дям. Результат работы депутата 
зависит от уровня взаимодей‑
ствия с жителями, умения вы‑
строить конструктивный диалог, 
основательно проникнуться той 
или иной проблемой — от лично‑
го каждого жителя до проблемы 
конкретного дома, прилегающей 
территории, наказов и обраще‑
ний, социально значимых объек‑
тов, а также от уровня доверия 
жителей к своему избраннику.

Многие вопросы и проблемы 
решаем нашей командой — де‑
путатами муниципального округа 
Фили‑Давыдково и депутатами 
советов других муниципальных 
округов города, всегда находим 
правильное, рациональное реше‑
ние, понимаем и помогаем друг 
другу, за что всем признательна 
и благодарна.

Хочу поблагодарить и многих 
активных и неравнодушных жите‑
лей нашего района: Ольгу Нази‑
мову, Татьяну Дырикову, Татьяну 
Седлярову, Наталью Горлач, На‑

талью Богатыреву, Бориса Федь‑
кова, Татьяну Быхалову, Светлану 
Морину, Ирину Васильеву, Аллу 
Бабакину и других, с кем мы вме‑
сте обсуждаем, контролируем, 
находим пути решения жизненно 
важных проблем жителей нашего 
района.

В соответствии с Законом го‑
рода Москвы от 11 июля 2012 года 
№ 39 «О наделении органов мест‑
ного самоуправления муници‑
пальных округов в городе Москве 
отдельными полномочиями го‑
рода Москвы» органы местного 
самоуправления наделены от‑
дельными полномочиями в сфере 
организации деятельности упра‑
вы района города Москвы:

1) в сфере организации 
деятельности управы района и го‑
родских организаций:

— ежегодное заслушивание 
отчета главы управы района о ре‑
зультатах деятельности управы 
района;

— ежегодное заслушивание 
информации руководителя Го‑
сударственного бюджетного уч‑
реждения «Жилищник» района 
Фили‑Давыдково;

— ежегодное заслушивание 
информации руководителя мно‑
гофункционального центра пре‑
доставления государственных 
услуг;

— ежегодное заслушивание 
информации руководителей амбу‑
латорно‑поликлинических учреж‑
дений района;

— ежегодное заслушивание 
информации руководителя Тер‑
риториального центра социаль‑
ного обслуживания населения;

— заслушивание информации 
директоров государственных об‑
щеобразовательных организаций 
района об осуществлении образо‑
вательной деятельности;

2) в сфере благоустройства:
— согласование внесенного 

главой управы района ежегодно‑
го адресного перечня дворовых 
территорий для проведения ра‑
бот по благоустройству дворовых 
территорий;

— участие в работе комис‑
сий, осуществляющих открытие 
работ и приемку выполненных 
работ по благоустройству дворо‑
вых территорий, а также участие 
в контроле над ходом выполнения 
указанных работ. Решением Со‑
вета депутатов каждый депутат 
закреплен за конкретным объек‑
том по открытию, закрытию ра‑
бот текущего и капитального ре‑
монта многоквартирных домов. 

Совместно с членами комиссии 
депутаты подписывают соответ‑
ствующие акты;

— согласование плана бла‑
гоустройства парков и скверов, 
находящихся в ведении отрасле‑
вого органа исполнительной вла‑
сти города Москвы, осуществля‑
ющего функции по разработке 
и реализации государственной 
политики в сферах жилищно‑ком‑
мунального хозяйства и благоу‑
стройства, или в ведении префек‑
туры административного округа 
города Москвы;

— согласование установки 
ограждающих устройств на при‑
домовых территориях многоквар‑
тирных домов;

3) в сфере размещения нека‑
питальных объектов:

— согласование проекта схе‑
мы и проекта изменения схемы 
размещения нестационарных 
торговых объектов (киоски «Пе‑
чать», «Мороженое», бахчевые);

— согласование проекта схе‑
мы и проекта изменения схемы 
размещения сезонных кафе.

Также органы местного само‑
управления наделяются полно‑
мочиями города Москвы по фор‑
мированию и утверждению 
плана дополнительных меропри‑
ятий по социально‑экономическо‑
му развитию районов. Уделяется 
внимание военно‑патриотическо‑
му воспитанию молодежи наше‑
го района. Совет депутатов со‑
гласовывает план работы в этом 
направлении, и депутаты прини‑
мают активное участие в его ре‑
ализации.

Заседания Совета депутатов 
проходили с участием предста‑
вителей управы района, предста‑
вителей структурных подразде‑
лений органов исполнительной 
власти города Москвы, правоох‑
ранительных органов, учрежде‑
ний и организаций района и жи‑
телей муниципального округа 
Фили‑Давыдково. Заседания Со‑
вета депутатов всегда доступны 
для посещения жителей, ведет‑
ся видеозапись с дальнейшим 
размещением на официальном 
сайте муниципального округа. 
Решения Совета депутатов пу‑
бликуются в бюллетене «Москов‑
ский муниципальный вестник». 
Прежде чем вынести решение 
по тем или иным вопросам на за‑
седание Совета депутатов, тща‑
тельно рассматриваем их на за‑
седаниях профильных комиссий.

Хочу еще раз проинформиро‑
вать жителей, хотя знают об этом 

многие, что, в соответствии 
с графиком, я провожу прием 
жителей в ежедневном режиме 
с понедельника по пятницу с 8:00 
до 18:00 по адресу: ул. Кременчуг‑
ская, д. 9 (здание МФЦ, 2‑й этаж, 
каб. 12), записаться на прием мож‑
но по телефону: 8 (495) 777‑77‑77, 
или на ресепшен. Большинство 
личных встреч — это решение 
вопросов, получение полных кон‑
сультаций, разъяснений, очень 
много личных жизненных ситу‑
аций, для разрешения которых 
тоже необходим грамотный совет. 
Постоянно ведется журнал посе‑
щений (встреч), где указывается 
дата, информация о заявителе, его 
контакты, конкретные вопросы 
и конечный результат — решение 
вопроса по итогам встречи.

К ветеранам Великой Отече‑
ственной войны у меня особое, 
бережное отношение, стараюсь 
оперативно реагировать на об‑
ращения каждого. Каждый вете‑
ран имеет сертификат по предо‑
ставлению услуг в МФЦ с моим 
личным номером мобильного 
телефона, на который постоянно 
поступают звонки как от ветера‑
нов, так и от их родных и близких 
по любым вопросам.

Мной создана база, в которой 
имеются контакты всех ветеранов 
района. Некоторые услуги оказы‑
вали ветеранам Великой Отече‑
ственной войны в рамках проекта 
«Москва с заботой о ветеранах» 
в форме выездного обслужива‑
ния на дому. По договоренности 
с ветеранами или их родными 
и близкими назначалась дата 
и время прихода сотрудника цен‑
тра для оказания той или иной 
услуги, результат — получение 
госуслуги. Очень плодотворно 
взаимодействую с Советом вете‑
ранов района, образовательными 
учреждениями, учреждениями 
досуговой и спортивной деятель‑
ности.

На личный прием в 2024 году 
ко мне обратилось более 800 
человек, не считая ежеднев‑
ных консультаций по телефону. 
Для информирования жителей, 
получения обратной связи о до‑
стигнутых результатах, которые 
касаются всех жителей, сообщаю 
на своих медиаплощадках.

Всего за год мною рассмо‑
трено 3265 обращений граждан, 
как в устной, так и в письменной 
форме, более 900 из них удалось 
решить положительно в резуль‑
тате тесного взаимодействия 
с управой района, ТСЖ, УК, ГБУ 
«Жилищник». Большинство из них 
получали подробные консульта‑
ции по обращениям в те или иные 
органы исполнительной власти, 
правоохранительные или судеб‑
ные органы.

До 2024 года очень серьезной 
проблемой для жителей дома 
1 на Славянском бульваре был 
долгострой «Полонская миля», 
который много лет представлял 
собой заброшенный строитель‑
ный объект, привлекавший к себе 
лиц аморального поведения. Не‑

однократно я вместе с активной 
группой жителей этого дома при‑
сутствовала на встречах с главой 
управы Эльдаром Заурбейгови‑
чем Нахаевым, первым заме‑
стителем главы управы Иваном 
Сергеевичем Старовойтовым 
для решения данной проблемы, 
направляла депутатские запро‑
сы. Большой вклад внесла управа 
района Фили‑Давыдково, благода‑
ря чему началось строительство 
на месте долгостроя.

Постоянно лично мною и со‑
вместно с сотрудниками полиции 
осуществлялся контроль работ 
по устранению стихийной пар‑
ковки частных извозчиков у ТЦ 
«Океания», на сегодняшний день 
данная проблема решена.

Более десяти встреч провела 
с жителями домов 1—9 на Сла‑
вянском бульваре в связи с рекон‑
струкцией улицы и утверждением 
одностороннего движения. Осу‑
ществляла контроль выдвиже‑
ния претензионных требований 
при проведении капремонта (ул. 
Артамонова, д. 6, Славянский б‑р, 
д. 1), в результате подрядчиками 
были устранены нарушения и за‑
вершен капремонт.

Наших жителей волновало 
местонахождение площадки 
для выгула собак, строительство 
различных объектов в районе, 
благоустройство, озеленение, ра‑
бота общественного транспорта, 
перенос остановки на ул. А. Сви‑
ридова в связи с односторонним 
движением на Славянском буль‑
варе. В результате совместной 
работы с активной группой жите‑
лей, направлением депутатских 
запросов в соответствующие 
инстанции были оборудованы до‑
полнительные остановки (ул. Ва‑
тутина и ул. А. Свиридова).

Системной была работа 
с управляющими компаниями 
по обращениям жителей (ком‑
мунальные платежи), постоянно 
давала и даю разъяснения по 354 
ПП города Москвы, вручая жите‑
лям памятки и другой информа‑
ционный раздаточный матери‑
ал. Решались проблемы в ЖКХ 
(текущий и капитальный ремонт 
домов, восстановление асфаль‑
тового покрытия и уборка придо‑
мовых территорий, вывоз мусора, 
освещение и т. д.).

Оказывалась и конкретная 
индивидуальная помощь по меди‑
цинскому обслуживанию на дому 
через взаимодействие с руко‑
водством поликлиники № 40 (ГП 
209, филиал1), по вопросу выплат 
(ПФР), постановка на очередь 
для получения путевки на сана‑
торно‑курортное лечение (услу‑
га оформляется самостоятельно 
жителями через mos.ru), соответ‑
ственно, каждому (очень большое 
количество путевок было выде‑
лено жителям в 2024 году) лично 
оказывала помощь в постановке 
на очередь через портал.
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ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Фестиваль казачьего 
военного искусства

Марафон «Наследники»

Теплым и солнечным выдал-
ся субботний день 19 октября 
в этом году в Москве. На про-
сторных зеленых лужайках 
парка имени Артема Боровика, 
который находится на пересе-
чении улиц Перерва и Братис-
лавская, раскинулись белые 
палатки. А на открытой эстраде 
с утра звучали казачьи песни. 
Московские казаки и жители 
этого района собрались на Мо-
сковский фестиваль казачьего 
военного искусства. Это ме-
роприятие было организовано 
Московским домом националь-
ностей при поддержке Департа-
мента национальной политики 
и межрегиональных связей го-
рода Москвы.

Самые разные площадки 
были организованы в рамках 
проведения этого замечатель‑
ного фестиваля: рубка шашкой, 
фланкировка, вокальный и тан‑
цевальный мастер‑классы по ис‑
полнению казачьих песен и пля‑
сок, а также мастер‑класс по 
декоративно‑прикладному искус‑
ству. Это была самая настоящая 
гончарная мастерская, где мож‑
но было попробовать самостоя‑
тельно сделать глиняную посуду.

Главный тренер московского 
отделения Федерации спортив‑
ной рубки «Казарла» на специ‑
альной площадке проводил 
мастер‑класс для всех желаю‑
щих научиться рубить шашкой. 
Для успешных учеников на со‑
седней площадке были органи‑
зованы соревнования по рубке 
в статичной стойке по следую‑
щим спортивным дисциплинам: 
рубка мишени на стойке вперед, 
рубка лозы (историческая рубка) 
на максимальное количество ру‑
бов. А затем прошли зрелищные 

28 ноября Детская библи-
отека № 206 им. И. Е. Забелина 
провела в ГБОУ «Школа № 1248» 
краеведческо-патриотический 
марафон «Наследники» среди 
учеников седьмых классов. В ак-
товом зале встретились шесть 
команд —  7 «А», 7 «Б», 7 «В», 7 «Г», 
7 «Д», 7 «К» классов.

Перед началом меропри‑
ятия прозвучал гимн 
Москвы. С привет‑
ственным словом к 
участникам мара‑
фона обратился 
глава муници‑
пального округа 
Фили‑Давыдково 
Василий Ивано‑
вич Адам. После 
каждая команда 
представила свой 
девиз. А дальше, 
получив маршрутные 
листы, участники направи‑
лись к станциям: Историческая, 
Библиотечная, Топонимическая, 
Транспортная, Экологическая, 
Мемориальная, Героическая, Ар‑
хитектурная.

Ребятам предстояло отве‑
тить на вопросы, связанные 
с районом Фили‑Давыдково: 
история местностей, вошед‑
ших в район; военно‑истори‑

соревнования по рубке в дина‑
мике «Паныка». Надо было про‑
бежать за 30 секунд по дорожке 
и сделать как можно больше 
успешных рубов по семи различ‑
ным мишеням. В каждой дисци‑
плине были определены победи‑
тели и призеры. И на удивление 
победили новички — ребята, у ко‑
торых даже не было своих шашек. 

А на открытой эстраде фести‑
валя до самого закрытия не умол‑
кали казачьи песни в исполнении 
ансамбля «Казачий круг».

Зажигательные казачьи тан‑

цы показали ребята из танце‑
вального коллектива «Летящие 
под Солнцем».

Ярким завершением фести‑
валя стало награждение призе‑
ров и победителей!

Ну и самое главное, казаки 
нашего района заняли первое 
место по Москве в номинации 
рубка шашкой. Особенно хо‑
телось бы отметить хорунжего 
Игоря Михайловича Бычихина, 
занявшего первое, второе и тре‑
тье места в разных номинациях. 
Так держать!

ческие события; 
памятники, памятные 

места; названия улиц; транс‑
порт; учреждения культуры 
и досуга; экология. При этом 
на каждую станцию выделялось 
только четыре минуты, после 
чего раздавался звук колокола 
как сигнал перехода на другую 
станцию. В мероприятии чле‑
нам жюри помогали волонтеры 
10 «А» класса.

ИТОГИ ГОДА
Удалось решить проблему 

с благоустройства придомовой 
территории по адресу: Славян‑
ский б‑р, д. 1, установки освеще‑
ния на ул. Давыдковская, д. 2, 3, 
восстановления забора у дома 18 
на ул. Ватутина, установления ле‑
жачих полицейских на ул. Иници‑
ативная, проведения ремонтных 
ямочных работ — замена асфаль‑
та на ул. Ватутина, Инициативная, 
Артамонова и т. д.

Решена проблема с организа‑
цией безопасного движения на ул. 
Инициативная. Средства на ме‑
роприятия по организации пеше‑
ходного перехода с устройством 
искусственных неровностей и пе‑
реносом остановочного павильо‑
на по адресу: ул. Инициативная, 
д. 10, корп. 1 Советом депутатов 
согласованы.

Обращения, требующие осо‑
бого решения с участием испол‑
нительной власти, направляю 
главе управы, оформляю депутат‑
ские запросы, активно использую 
формат встреч вместе с жителя‑
ми с первым заместителем главы 
управы в еженедельном режиме 
по средам, дающих возможность 
принять оперативное решение 
вопросов. Также направляю обра‑
щения, депутатские запросы в ве‑
домства и учреждения, имеющие 
непосредственное отношение 
к разрешению проблем. Считаю 
одной из моих задач вовлекать 
и привлекать жителей для со‑
вместного участия в проектах 
«Мой район», «Активный гражда‑
нин» быть инициаторами, генера‑
торами идей, выходить с предло‑
жениями по улучшению нашего 
района. Таких жителей в нашем 
районе уже немало, они стали мо‑
ими единомышленниками, друзь‑
ями МФЦ, и это искренне радует!

Одной из активных форм ра‑
боты с жителями (после личных 
встреч) считаю встречи с жите‑
лями во дворах, на территории 
района, на публичных и темати‑
ческих мероприятиях в нашем 
районе. К участию во встречах 
с жителями района привлекаю 
также представителей органов 
исполнительной власти, ГБУ 
«Жилищник», ТСЖ, ЖСК, Депар‑
тамента ЖКХиБ, поставщиков 
(Славянский б‑р, д. 1, 5 / 1, 9 у ТЦ 
«Океания», «Перекресток», Сбер‑
банк). Сама принимала активное 
участие во встречах с жителями 
по адресам: Славянский б‑р, д. 1, 
3, 5, 13, ул. Инициативная, д. 5, 7, 
ул. Артамонова, д. 13 / 1, 13 / 2, 14, 
ул. Давыдковская, д. 4 / 2, ул. Кре‑
менчугская, д. 3 / 4, Аминьевское 
ш., д. 18, 22, Кутузовский пр., 59, 
82 и т. д.

Вместе с жителями занима‑
лась озеленением территорий 
на ул. Инициативная, Артамоно‑
ва, Кременчугская, была также 
активным участником меропри‑
ятий в ТЦСО, Совете ветеранов, 
школах № 97, № 1248, посещала 
наших жителей на дому, поздрав‑
ляла ветеранов с Пасхой, Днем 
Победы (ул. Кременчугская, Да‑
выдковская, Артамонова).

Предложения жителей 
всегда учитываются, меняет‑
ся подход к решению проблем. 
На сегодняшний день в районе 
обновили порядка 170 дворов, 
привели в порядок территории 
школ и детских садов, обновили 
скверы и зоны отдыха, пешеход‑
ные зоны, провели ремонт двух 

детских музыкальных школ, воз‑
вели храм в честь иконы Смолен‑
ской Божией Матери, завершили 
очистку Мазиловского пруда. 
Программа «Мой район» предус‑
матривает создание городской 
среды нового формата — «Го‑
род без окраин» с основным ак‑
центом на комплексное благо‑
устройство районов. Проекты 
благоустройства предстоящего 
сезона вносят достойный вклад 
в создание качественного обще‑
ственного пространства нашего 
района на западе Москвы. 

Большая работа проводилась 
по информированию и привле‑
чению жителей района Фили‑Да‑
выдково к участию в проекте «Мо‑
сковское долголетие», с ноября 
по декабрь 2024 г. сотрудниками 
нашего МФЦ осуществлялся по‑
квартирный обход жителей с це‑
лью информирования об участии 
в проектах «Московское долголе‑
тие», «Здоровая Москва», «Спор‑
тивные выходные». Как муници‑
пальный депутат вхожу в состав 
Комиссии по работе с обществен‑
ностью и населением, вопросам 
общественной безопасности, 
содействия малому бизнесу и по‑
требительского рынка, в состав 
Комиссии по вопросам строи‑
тельства, градостроительной 
реконструкции, вопросам жи‑
лищно‑коммунального хозяйства 
и благоустройства территорий. 
Заседания комиссий проходили 
как плановые, так и внеплано‑
вые. Отрабатывались обращения 
жителей района, депутатские 
запросы, которые были направ‑
лены руководителю Департамен‑
та транспорта города Москвы 
М. С. Ликсутову, начальнику 
ГУП г. Москвы «Московский ме‑
трополитен» В. Н. Козловскому, 
в Департамент территориальных 
органов исполнительной власти 
города Москвы, Дорогомилов‑
скую межрайонную прокуратуру 
ЗАО города Москвы и в другие ве‑
домства. На заседаниях комиссии 
принимались проекты решений, 
решения, выносились для при‑
нятия / непринятия на заседания 
Совета депутатов. Как на засе‑
даниях комиссий, так и на засе‑
даниях Совета депутатов всегда 
велась видеосъемка, присутство‑
вали изъявившие желание жите‑
ли района.

Как муниципальный депутат 
я осуществляю прием жителей 
третий четверг каждого меся‑
ца с 17:00 до 19:00, по факту же, 
для удобства жителей, прини‑
маю в ежедневном режиме с 8:00 
до 17:00 с понедельника по пят‑
ницу. В среднем в день ко мне 
на прием приходят более 10 че‑
ловек.

В канун Нового года хочется 
поблагодарить за взаимодей‑
ствие и плодотворное сотруд‑
ничество жителей, учреждения 
и организации района Фили‑Да‑
выдково.

Пусть новый год будет плодот‑
ворным, успешным, годом воз‑
можностей и достижений, напол‑
нен яркими событиями!

Желаю всем доброго, мирно‑
го, счастливого Нового года!

Искренне ваша,
депутат Совета депутатов 

муниципального округа 
Фили-Давыдково

Л. Л. ХРОЛ

По итогам подсчета баллов 
состоялось награждение побе‑
дителей кубками. Золотые куб‑
ки за 1 место получили команды 
7 «А» и 7 «В» классов. Мы по‑
здравляем ребят с их победой! 
А также отметим и команды 
7 «Б», 7 «Г», 7 «Д», 7 «К» классов, 
которые показали хорошие ре‑
зультаты и заняли 2 и 3 места. 
Всем участникам были вручены 
на память подарки.
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ИТОГИ ГОДА

Муниципальный депутат Елена Кирик подвела итоги 2024 года

Муниципальный депутат Владимир Люков: 
«Стараемся помочь всем жителям»

Уходящий год стал для ди-
ректора музыкальной школы 
№ 96 Елены Кирик, которая 
с 2023-го является и депутатом 
Совета депутатов муниципаль-
ного округа Фили-Давыдково, 
вторым годом работы в новом 
качестве. За это короткое время 
она смогла эффективно выстро-
ить работу с жителями и решить 
ряд важных для них вопросов.

Елена Кирик состоит 
в нескольких комиссиях, 
и главная из них — комиссия 
по ЖКХ. Ни для кого не се‑
крет, что этот участок работы 
самый сложный и объемный 
для любого депутата, но очень 
важный. Ведь успехи, которые 
достигаются в этом направле‑
нии, определяют комфортное 
проживание жителей района.

— За два года мне удалось 
выстроить эффективную рабо‑
ту с жителями. Я не стала до‑
жидаться приемных дней и ор‑
ганизовала свою работу так, 
что каждый житель со мной 
может связаться в социальных 
сетях или по телефону, — рас‑
сказывает Елена Алексан‑
дровна. — Находясь в посто‑
янном контакте с горожанами, 
мне удается оперативно ре‑
шать все вопросы. Я никогда 
не оставляю жителей наедине 

Муниципальный депутат — 
это связующее звено между 
жителями и исполнительной 
властью. Жители приходят к на-
родному избраннику со своими 
бедами, проблемами, вопроса-
ми, и депутат помогает в их ре-
шении. И хорошо, когда и про-
фессия самого депутата связана 
с работой с людьми.

Депутат Совета депутатов 
муниципального округа Фили‑Да‑
выдково Владимир Люков — 
врач‑педиатр, много лет работает 
в филиале № 3 поликлиники № 30 
ДЗМ (улица Артамонова, дом 6). 
Владимир Гаврилович работал 
и участковым терапевтом, и в «не‑
отложке», и в детской скорой по‑
мощи и не понаслышке знает, 
что волнует не только местных жи‑
телей, но и их соседей из Можай‑
ского, Дорогомилова, Раменок.

В конце года принято под‑
водить итоги, и муниципальный 
депутат Владимир Люков расска‑
зывает, что удалось сделать в рай‑
оне в уходящем году.

— Владимир Гаврилович, вы 
являетесь депутатом с много-
летним стажем, жители дове-
ряют вам представлять их инте-
ресы уже в четвертом созыве. 
В каких депутатских комиссиях 
вы работаете?

— Я участвую в работе трех ко‑
миссий — комиссии по вопросам 
социальной сферы (образование, 
здравоохранение, досуговая, соци‑

ально‑воспитательная, физкультур‑
но‑оздоровительная и спортивная 
работа с населением, социальная 
защита), комиссии по вопросам 
строительства, градостроитель‑
ной реконструкции, вопросам жи‑
лищно‑коммунального хозяйства 
и благоустройства территории, 
а в бюджетно‑финансовой комис‑
сии я являюсь секретарем.

— Вы врач с 45-летним ста-
жем. В сентябре прошлого года 
открылся после капитального 
ремонта филиал № 3 поликли-
ники № 30, в котором вы рабо-
таете. Что нового было сделано 
для пациентов?

— Это был первый капиталь‑
ный ремонт с момента основа‑
ния поликлиники в 1969 году. 
С сентября поликлиника работа‑
ет в обновленном здании. Здесь 
поменяли коммуникации, обно‑
вили фасад, кабинеты оснастили 
современным оборудованием — 
электрокардиографом, аппара‑
том УЗИ и другой медицинской 
аппаратурой, установили новую 
мебель. Благоустроили терри‑
торию, озеленили, насаждения 
поливают, а для маленьких паци‑
ентов обустроили детскую пло‑
щадку. Позаботились о врачах 
— сделали буфет, комнату релак‑
сации с тихой музыкой и краси‑
выми картинами. А к Новому году 
появились на фасаде гирлянды, 
у поликлиники — искусственные 
елки и еще одна установлена 
в фойе.

— А вы как депутат принима-
ли участие в приемке поликли-
ники после капремонта?

— Это была городская про‑
грамма, в приемке участво‑
вали главврачи поликлиник. 
Но и я как депутат тоже следил 
за ходом работ.

— А сотрудники поликлини-
ки остались те же?

— У нас остались сотрудни‑
ки, которые давно работают, есть 
доктор с 50‑летним стажем. Так‑
же много молодежи. Наш филиал 
№ 3 работает с маленькими па‑
циентами из двух районов — Фи‑
ли‑Давыдкова и Можайского.

— Что вам как депутату помо-
гает в работе с избирателями?

— Я считаю, что мне помогает 
работа «на земле» — это непосред‑
ственное общение с людьми. Вра‑
чей знают многие в районе, и я знаю 
многих жителей. 

— Депутаты участвуют в при-
емке капитального ремонта 
домов. С какими сложностями 
приходится сталкиваться в ходе 
проверки и приемки работ?

— Капремонт отнимает много 
времени. Но проведение работ 
контролируют и сами жители. 
Заметил, что если жильцы дома 
не проявляют особого интереса, 
то и капремонт проходит спокой‑
но. А если активные — то следят, 
чтобы все было сделано, как по‑
ложено, по всем требованиям. 
Особенно хочу отметить жильцов 
дома 3 на улице Свиридова — 

их не устроило качество перил 
после капремонта. Или жители 
домов 9 и 13 на Славянском буль‑
варе — их еще называют «славя‑
не» — внесли очень много заме‑
чаний по капремонту фасадов, 
входных групп, окон. Сейчас идут 
нешуточные баталии со строите‑
лями, чтобы они правильно сдела‑
ли или переделали выполненные 
работы. Не решен вопрос по ка‑
премонту фасада дома 5 на Сла‑
вянском бульваре, где раньше 
было издательство «Малыш». 
Жильцы предлагают свой вари‑
ант ремонта фасада, Фонд капи‑
тального ремонта — свой. Работы 
застопорились, и капремонт пока 
не проводится. Жильцы не согла‑
шаются на малое.

— Депутаты и жители уча-
ствуют в сборе гуманитарной 
помощи для СВО?

— Да, конечно. Муниципаль‑
ные депутаты участвуют в сборе 
средств и необходимых вещей. 
В нашей поликлинике также 
коллектив собирает гуманитар‑
ную помощь: обезболивающие 
лекарства, футболки, носки, 
продукты, маскировочные сети, 
одеяла — новые для госпиталей 
и бывшие в употреблении, но в хо‑
рошем состоянии — для выноса 
раненых в зоне боевых действий. 
Сотрудничаем с депутатом Госу‑
дарственной Думы Евгением По‑
повым по этому вопросу.

— Что удалось сделать в этом 
году по просьбам жителей?

со своими трудностями и оста‑
юсь с ними на связи до полного 
решения вопроса. Основные 
проблемы, с которыми ко мне 
обращаются, — это вопросы 
капитального ремонта. Здесь 
важны и плотная работа с мо‑
сквичами, и постоянный кон‑
троль подрядчиков.

Депутат всегда задает во‑
просы: устраивает ли жителей 
тот вариант работ, которые 
выполняет подрядчик. Немало 
обращений поступает по ра‑
боте ГБУ «Жилищник района 
Фили‑Давыдково». Такие во‑
просы, как уборка снега, дво‑
ров и подъездов, освещение, 
требуют особого внимания.

— В этом году мне удалось 
решить две важных проблемы. 
Здесь хорошо сработали де‑
путатские запросы, которые 

я отправляла в различные ин‑
станции, — продолжает Елена 
Кирик. — Первое — я смогла 
добиться демонтажа беседки 
около Мазиловского пруда. 
Там постоянно собирались 
шумные компании, которые 
вели себя неприлично. Я сде‑
лала депутатский запрос в ГБУ 
«Автомобильные дороги ЗАО», 
и в результате беседку снесли.

Вторая история, с которой 
активно работала депутат, — 
освещение пешеходного мо‑
ста над путями метрополите‑
на от улицы Малая Филевская 
до улицы Пивченкова. Этот пе‑
шеходный мост не освещался, 
поэтому в темное время суток 
передвигаться по нему было 
небезопасно.

— Этим мостом пользуют‑
ся многие жители, в том числе 
те, которые идут в нашу му‑
зыкальную школу. Проблема 
эта давняя, но только в этом 
году удалось сдвинуть ее с ме‑
ста, — констатирует Елена 
Александровна. — Силами 
управы и префектуры в сле‑
дующем году будет установле‑
но уличное освещение рядом 
с мостом.

Теперь о музыкальной шко‑
ле. Сегодня в ней учатся око‑
ло 350 детей в возрасте от 3 
до 18 лет. По словам дирек‑

тора, в конце прошлого года 
в школе открылось художе‑
ственное направление.

— Обучение в нем постро‑
ено так, что мы даем основы 
профессионального образова‑
ния, чтобы дети впоследствии 
могли связать себя с искус‑
ством, чтобы у них были за‑
ложены профессиональные 
навыки, которые помогут раз‑
виваться в этом направлении 
и дальше. Они смогут стать 
художниками, скульпторами, 
дизайнерами, освоить дру‑
гие смежные профессии, — 
рассказывает Елена Кирик. 
— В этом году мы стали про‑
водить занятия с детьми, начи‑
ная с трех лет. Они занимают‑
ся на инструментах, поют.

Основными направления‑
ми музыкальной школы явля‑
ются музыкальное и художе‑
ственное. Дети учатся играть 
на фортепиано, скрипке, на‑
родных инструментах (домра, 
балалайка, баян, аккордеон), 
гитаре, духовых инструментах 
(флейта, саксофон, кларнет). 
Также в школе есть хоровое 
и вокальное отделения. А дет‑
ский хор «Вдохновение» под‑
твердил звание ведущего кол‑
лектива г. Москвы.

— В уходящем году мы вы‑
ступали в концертном зале 

Чайковского, в «Зарядье» 
и на других топовых площад‑
ках столицы. В очередной 
раз провели Международный 
вокально‑хоровой конкурс 
VoiceFest, — сообщает Елена 
Александровна. — А вот в сле‑
дующем году нас ждет круглая 
дата — 65‑летие основания 
школы. В апреле планируем 
провести концерт, посвящен‑
ный этой дате.

В течение последних лет 
Елена Кирик много занима‑
ется благотворительностью. 
Она собирает гуманитарную 
помощь для бойцов, находя‑
щихся в зоне СВО. По мнению 
депутата, каждому человеку 
нужна поддержка.

— Мы и в Совете депутатов 
постоянно поддерживаем друг 
друга. У нас нет конфликтов, 
все вопросы решаем путем 
переговоров и доведения сво‑
ей позиции. При этом всегда 
остаемся на стороне жите‑
лей, — рассказывает Елена 
Кирик. — Хочу пожелать всем 
жителям нашего района вдох‑
новения, чтобы всегда хва‑
тало сил на новые задумки 
и свершения. Чтобы москви‑
чи не зацикливались на сво‑
их проблемах, а могли видеть 
прекрасное, которое находит‑
ся вокруг нас.

— У муниципальных депута‑
тов не очень большие возмож‑
ности, но мы стараемся помочь 
жителям. Так, была сделана 
дополнительная ступенька в ТЦ 
«Океания». Там был перепад меж‑
ду ступеньками в полтора раза. 
Казалось бы, взять и сделать, 
но на это ушло много времени. 
Также по просьбам жителей поя‑
вилась остановка общественного 
транспорта на улице Свиридова, 
на пересечении Кременчугской 
улицы с Кутузовским проспектом, 
где было большое расстояние 
между остановками.

— Есть ли проблемы в райо-
не, которые еще предстоит ре-
шить?

— Да, остаются такие боль‑
ные места, как природоохранная 
территория реки Сетуни, недо‑
строенные корпуса «Кутузовской 
мили» Полонского или дом 7, 
корпус 2 на Инициативной ули‑
це, построенный 15 лет назад 
и находящийся в непонятно чьей 
собственности. Ну что ж — будем 
работать!

Беседовала 
Юлия ПУХНАСТОВА


